

La Crónica Meridional.

Diario liberal independiente y de intereses generales.

Director, fundador y propietario:—FRANCISCO RUEDA LOPEZ.

Año XXXVIII

Núm. 11.235

25 MEMBRAS 75 CERVITOS
Teléfono núm. 7

SUBSCRIPCIONES PASO ADMITADO.
Almería. 1.50 pesetas.
Provincia, un trimestre.
Extranjera. 1.75

ALMERIA.—Viernes 14 de Mayo de 1897

CONDICIONES DE LA PUB. (CADA)
Se suscribe en la Administración: Róya Catalanes, núm. 53 y 54. Los anuncios se reciben de 6 de la mañana á 4 de la tarde.
Anuncios.—40 céntos. de pta. línea en la 1.ª plana, 20 id. en la 2.ª y 10 id. en la 4.ª. (Para los suscritores la mitad.)

TELÉFONO NÚMERO 5
Teléfono núm 7

Consulta gratis

PARA
Enfermedades del Pulmon, Estómago, Hígado é Intestinos.
Diaria: de 9 á 11 de la mañana.
Glorieta San Pedro número 3, principal, derecha.

EL JAPON

Ha recibido todas las novedades para la presente temporada.

Estenso surtido en sombrillas abanicos, encages y mantillas.

Para convencerse visitar este establecimiento.

Diaz y Barros.
5-REAL-5.

GUANO de pescado

A. M. Cazorla,
ALMERIA.

Se vende

un magnífico recreo sito en la plaza circular de la calle de la Estación, compuesto de una casa de dos pisos, de tres naves, con diferentes habitaciones y tres fachadas. Además tiene jardín con invernadero, casa para el jardinero, balnea y pozos con una máquina para sacar el agua, de cabida 3.610 varas cuadradas; colección de plantas escogidas y frutales de varias clases.

Darán razón en el Merendero Universal de las «Delicias».

Mojama.

Se espera de un día á otro en el Establecimiento de D. Joaquin Maria Góngora, Granada, 57.

Tan pronto como llegue se pondrá en conocimiento de los consumidores.

No hay mejor cognac que el de Jimenez Lamothe, Malaga, (Manzanares)

ALGO PRACTICO.

En la reunión celebrada en el Instituto provincial á la que concurrieron las autoridades y muchas personas importantes de esta ciudad; reunión iniciada por el Sr. Gobernador civil, se nombró una Junta, que se encargara de llevar á la práctica los deseos por todos manifestados en favor de la clase obrera.

Aunque la respetabilidad é ilustración de las personas que componen esa Junta, son garantía de acierto, nosotros nos permitimos abundando acaso en las ideas de los individuos que la componen, llamar su atención acerca de los medios de dar solución al problema que la crisis obrera ha creado.

Esos medios que en nuestro sentir serian prácticos y provechosos, son de tres órdenes: generales, locales y particulares, ó para expresarlo con más propiedad, provenientes del esfuerzo, que el Estado, el Municipio y la provincia y los particulares, puedan poner en practica.

Y así la Junta debe dirigirse en primer término al Gobierno para que active y resuelva en plazo brevísimo los expedientes de las múltiples carreteras en proyecto; en segundo á todos los Municipios de la provincia, para que hagan obras municipales en armonía con lo que sus presupuestos lo

permitan y en las que tengan colocados muchos braceros y ya de esto algo indicamos ayer al Ayuntamiento de Almería que es el que por su situación está más llamado á remediar la crisis; después debe excitarse el celo de la Diputación provincial por si puede comenzar alguna de las carreteras en proyecto; y por último y esto también es importante, como recurso supremo, excitar el celo de los propietarios para que hagan obras así en las fincas rústicas como en las urbanas que al par que les benefician en sus intereses, sirvan de ayuda y colocación á multitud de braceros.

Amplio es el programa, pero abrigamos la esperanza de que él no ha de ser obstáculo á la Junta á cumplirlo en todas sus partes, si entiende como nosotros, que estos medios propuestos son los más eficaces para remediar la crisis obrera y la miseria que la pertinaz y prolongada sequía nos ocasiona.

DISCURSO del Sr. Sagasta.

Con motivo de la inauguración del Circulo Liberal de Madrid, el Sr. Sagasta ha pronunciado el siguiente discurso, después de dar las gracias á la Junta Directiva por el acierto con que la instalación de aquel ha sido dirigida:

«Al inaugurarse este Circulo—añadió el Sr. Sagasta—bien quisiera decir algo que á la política se refiere; bien quisiera calmar vuestras impaciencias; bien quisiera justificar plenamente el patriotismo del partido liberal frente á dos campañas ruinosas; y con motivo de las cuales el pueblo español ha dado tan grandiosos ejemplos de patriotismo.

Pero hablar de política ahora sería inhábil y algo desconsiderado para con las minorías liberales de las Cámaras y para con el Parlamento, desconsideración en que no ha de incurrir el partido liberal; y menos aún ahora en que el Parlamento está tan desconsiderado, para mengua del sistema representativo.

«Pero ya que estoy aquí, en esta tribuna no sé decir algo, singularmente, sobre una injusticia que con nosotros se comete, no sé si por ignorancia ó por malicia, suponiendo que el partido liberal no tiene pensamiento sobre la campaña de Cuba, cuando precisamente el tener un pensamiento bien definido nos ha producido muchos disgustos.

«Antes de la insurrección y para prevenirla, para conjurarla, presentamos un proyecto de reformas. Encuentro ese proyecto tanta oposición, que para poder adelantar lo fundamental de él, tuvimos que hacer una transacción con los de más partidos. Vino la insurrección, y desde los primeros momentos estuvo defendiendo el partido liberal la eficacia de la acción política, acompañada de la acción de la guerra; porque en ella tenía completa fe.

«Las reformas se debieron plantear inmediatamente. Nuestros soldados triunfando siempre, triunfarán en Cuba más ó menos pronto; pero la paz moral no se restablece en las Antillas con la punta de las bayonetas, sino con leyes sabias y regeneradoras.

«El Gobierno, retrasando el planteamiento, mandando á Cuba docientos mil soldados para inundar aquellos campos de fusiles, sin fijarse en la magnitud del sacrificio que á la patria impone, habla de ser correspondido por los resultados, y abandonando la acción política para fiarlo todo á las armas, hizo lo contrario de lo que quería el partido liberal.

«Pero ya lanzado el Gobierno por ese camino, el partido liberal no quiere crearle dificultades, limitándose á desearle acierto, en bien de la patria.

«He dicho más de lo que me proponía, y termino dirigiendo un cordial saludo á todos mis amigos.»

Por telefono

Madrid 12.
Se han reunido los estudiantes, acordando invitar á sus profesores y á sus compañeros para acudir en manifestación á recibir al general Polavieja, llevando los estandartes de las facultades.

También le obsequiará con una serenata y un album de firmas.
Reina gran entusiasmo.

Madrid 12.
En los centros oficiales se desmiente que hayan sido renovadas las negociaciones entre el gobierno y el banquero Rothschild para el arriendo de las minas de azogue de Almaden.

Madrid 12.
El Perú y Bolivia han firmado un protocolo, sometiéndolo á un arbitraje del rey de España, las cuestiones pendientes entre ambas repúblicas.

Madrid 12.
El general Weyler avanza hacia Oriente para pedir los restos dispersos de Quintin Banderas y de Carrillo, obligándole á aumentar las presentaciones. Al mismo tiempo cogió un depósito de caballos.

Madrid 12.
Se guarda reserva sobre el incidente ocurrido en Nueva York con el comandante del «Infanta Maria Teresa», pero según los enterados, no es cosa de importancia.

Madrid 12.
Un telegrama particular de la Habana dice que se ha embarcado para España el exgobernador civil señor Porrua.

La cuestión de los billetes se ha agravado.

La opinión reclama una pronta solución al conflicto.

Madrid 12.
Un nuevo despacho de Atenas comunica que los embajadores de las potencias han demandado á Turquía la inmediata suspensión de hostilidades.

ESPAÑA y los Estados Unidos.

Un telegrama de Washington dice que ha vuelto á discutirse en el Senado americano la proposición de Mr. Morgan, respecto de la beligerancia de los insurrectos cubanos.

Mr. Hale ha combatido, advirtiendo que procede únicamente de mister Morgan, cuya perspicacia política es poco conocida, y á quien importa muy poco que surja una guerra á consecuencia de una medida propuesta por él.

Es un hecho sabido, significativo—ha dicho Mr. Hale—que los súbditos norteamericanos que aparecen mezclados en los asuntos de Cuba, llevan precisamente nombres españoles, y sean verdaderos renegados de su nación y de su raza.

No considero el orador prudente formular una política é imponerla al pre-

sidente de la República aprobando la moción.

Por lo mismo, entiende Mr. Hale que debe ser enviada aquella para su estudio á la comisión de relaciones extranjeras.

Mr. Turpie ha hablado en defensa de la proposición y ha declarado, refutando la objeción, de que los cubanos no poseen puertos abiertos, que la lucha no se basa sobre la conquista de territorio, sino sobre el principio de derecho político según el cual, todo pueblo debe ser gobernado como él desea.

Mr. Whitte ha combatido á la moción, é inmediatamente se levantó á hablar en pró de ella Mr. Oreker.

Racha de exposiciones.

«Estos últimos años del fin del siglo se van á distinguir por el gran número de exposiciones que durante ellos se han celebrado y han de celebrarse.»

Juzgue si no el lector por los datos siguientes: Mientras se preocupa todo el mundo con la Exposición Universal de París de 1900, no en qué terminará el siglo actual ó empezará el próximo—según las opiniones—las personas que se ocupan con especial competencia en estos asuntos no pierden de vista otros certámenes que, aunque de menos importancia, no dejan de tener, igualmente, mucho interés.

La comisión permanente de Exposiciones, que preside el señor duque de Sexto, cuyos dotes de inteligencia y de actividad son bien conocidas, comisión que ya hubo de promover la concurrencia de productos españoles á las Exposiciones internacionales de Chicago, San Francisco de California, Burdeos, Kíel, Ginebra, N. Jol, Newgorod, Baltin ore, Hamburgo, N wasette-upon Tyne y NASHVILLE, y que dirigió los trabajos para los certámenes nacionales—verificados en Barcelona, Jerez de la Frontera, Lucena y Lugo, ocupase actualmente en cuanto se relaciona con la parte que ha de tomar España en otros concursos próximos.

En San Petersburgo se celebrará durante el mes de Noviembre de este año una Exposición internacional de carteles ilustrados. Será, de seguro, muy original é interesante en extremo, y estará patrocinada por S. A. I. la Princesa de Oldemburgo.

En Viena se anuncia para 1898 una Exposición internacional de Agricultura y Silvicultura; en Bergen (Noruega) para el mismo año, una Exposición internacional de pesca; y en Turin, para 1898 también, un concurso internacional igual mente, de electricidad.

La comisión ha anunciado to las estas Exposiciones en la «Gaceta de Madrid», oportunamente; ha enviado ejemplares de los correspondientes reglamentos á las Camaras de Comercio y á las Camaras Agrícolas, y por lo que se refiere á la Exposición de Turin, espera la formación en Barcelona de un Comité nacional de Ingenieros industriales que ha de hacer, patrióticamente, una eficaz propaganda de este certamen.

El «Cristóbal Colón»

El domingo próximo arbolará el acorazado «Cristóbal Colón» la bandera española en Genova. El Ayuntamiento, de cicha capital hará entrega de la plancha conmemorativa dedicada al buque de guerra español, cuyo nombre es tan grato á aquella localidad.

Con tiro natural, durante hora y media sin funcionar ningún ventilador de máquina ni de calderas, alcanzó el acorazado en sus últimas pruebas un promedio de velocidad de 18.86 millas, obtenido en una de las corridas de la de 20,17 con una presión tan moderada en los cilindros que no pasó nunca de 150 litros.

En vista de estos brillantes resultados ha dispuesto el señor ministro de Marina, como en tales casos dispone el almirante inglés, que no se hagan las pruebas con tiro forzado, para evitar de teriores en las calderas.

Iniciadas dichas pruebas de tiro forzado, funcionaron por breves instantes todos los mecanismos con excelente resultado.

El «Colón» tiene ya á bordo el personal necesario para venir á España, y de Gé-

nova se dirigirá á Mahon á unirse á la escuadra tan pronto como reciba los proyectiles de su artillería.

POLITICA EUROPEA.

SUMARIO: Fiestas.—Moreno Pozo.—La guerra.—Grecia.—Brutos heroicos.—Filosofía.

Sr. Dr. de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

Muy señor mío: Pasó la fiesta patriótica del Dos de Mayo, que este año no ha caído en domingo, según afirma cierto estudiante amigo mío; pasó la emoción de los candidatos á ediles, y hasta la insana curiosidad que ha despertado el asesinato del Sr. Moreno Pozo está ya devorada.

Y á propósito de este trágico suceso, que seguramente encierra dos tremendos dramas, no está demás llamar la atención sobre la forma poco escrupulosa con que se lanzan á la publicidad noticias que sólo pueden apoyarse en rumores, y que, publicadas, circulan como axiomas.

Un hecho que ha venido á dejar huérfanas de padre á dos familias, que cualquiera que hayan sido las causas que le han preparado, tiene una grande importancia social, debe dejarse íntegro al Tribunal y al Jurado, y no hacerse de él objeto de controversias, ni menos servir de punta para dar interés á los periódicos de información.

Lo mismo hoy que cuando el hecho del cura Galeote, enteramente igual que cuando el atentado de que fué víctima el general Primo de Rivera, siempre que se produce un delito que en el fondo parece encerrar la conveniencia de hacerse justicia el propio interesado, se atacan de tal modo todos los fundamentos sociales, que, en mi concepto, la prensa y la opinión deben ser muy parcas en hacer afirmaciones, y más aún en comunicar al público noticias que no están perfectamente comprobadas.

De la misma manera que en España la leyenda es siempre anterior á la historia, en eso que hemos convenido en llamar crímenes célebres, la opinión sentencia antes que el Jurado. Si formar criterio sólo por impresión es aventurar en ciencia, en política y en arte, tratándose de la aplicación de la Ley, los impresionistas constituyen grandísimo peligro.

Pero ya se ve; el público se interesa grandemente por los dramas reales de la vida, y cuando además la prensa le ayuda, se desborda la opinión de cada cual, y el Jurado, sin darse cuenta de esto, va á defender sus auguestas funciones influido por la opinión pública, por la opinión de los mas, que no siempre es la más justa; porque apenas hay un absurdo en la historia que no haya contado con la opinión pública de su época, en términos que no vacite en calificar á las minorías de depositarias de la razón del porvenir.

No he de incurrir en el defecto que censuro, ocupándome más de este triste incidente, sintoma, por cualquier aspecto que se tome, de la neurosis que caracteriza á las sociedades modernas.

Y hablemos de la guerra. Indudablemente, como he afirmado muchas veces, ha mejorado mucho la cuestión cubana. No heroes terminados, pero estamos en mucho mejores condiciones; y dada la magnitud del problema, se va venciendo, no como aconsejan la fantasía y el buen desso, sino como es posible, que es como se arreglan las cosas en el mundo; porque he dicho varias veces, las grandes contrariedades en la vida de los pueblos, como en la vida de los individuos, son grandes contrariedades, y son malas precisamente porque no tienen buen arreglo; si lo tuvieran no serian malas.

Así y todo, y á pesar de las guerras, el país marcha y vive mejor hoy que ayer, y mañana vivirá mejor que hoy; no hay generación que no trabaje, que no aporte algo al eterno tesoro del progreso humano, y la velocidad adquirida de éste, tiende á mejorar constantemente la condición de la humanidad.

Por excepción—y la excepción sólo sirve para probar la regla general,—algunas veces los pueblos, cuando abusan principalmente de la imaginación y de la retórica, hacen lo que ahora han he-

cho los griegos; retroceder en bienestar y en sus prestigios; y aun este retroceso constituye algo útil y provechoso: la enseñanza, el castigo de la imprevisión; porque la experiencia, que a la larga constituye una gran fuerza, sólo se alcanza con lágrimas, y los que no han llorado no llegan nunca a templar sus caracteres.

Es tan admirable el concierto de la mecánica moral del Universo, que el mal es para el mayor bien del mayor número.

Por esas mismas relaciones necesarias que se derivan de la naturaleza de las cosas, Turquía no podrá obtener de su victoria los resultados que hubiera obtenido en la Edad Media.

«Los brutos heroicos» como Gladstone llama a los turcos, no pueden imponerse, y la fuerza en la vida moderna no puede ser más que un vehículo de la razón cuando la carretera es de tal especie que no puede recorrerse con la razón sola.

¿Quién sabe si todavía obtendrá el turco, como premio a su victoria, la pérdida de alguna otra provincia?

Ya sé yo que el egipcio humano ha que las Bolas y las Cartas de Europa entera, abarrotadas de papel turco, sostengan los intereses de Turquía,

Nadie envenena el cerdo que ha de comerse, al contrario, le engorde; pero esta gruesura no cambia su porvenir; y como Turquía es un anacronismo a la vida moderna, a fuerza de victoria pues de llegar a desaparecer.

Gracia está dando el eterno espectáculo de todos los pueblos: ¿sus proyectos le han salido mal? pues la culpa la tienen las Instituciones.

Esto es muy humano: los enfermos no se mueren, los mata el médico.

«Mi hijo era muy bueno» decía el padre de cierto pillete a quien conoció, «le han matado las malas compañías. No hay enfermo que no crea que se va a mejorar variando de posición en la cama; por eso los pueblos, cuando se equivocan, van de la reacción a la revolución, y viceversa.

Si vence el Rey Jorge, hubiera sido un héroe, y puede que Fidias hubiese resultado para hacerle una estatua.

Al lado de la libertad del pensamiento y de la conciencia humana, hay una cantidad de determinismo de que jamás estamos libres, y este determinismo nos da y nos niega el éxito, que no siempre depende de la razón y de la voluntad.

Precisamente por este determinismo lo infinito y lo absoluto están fuera de nuestra comprensión y hasta los más conspicuos no solo no poseen sino que ni aun ven la verdad.

Dichoso del que si quiera la tishel y como esta crónica es ya larga pretenciosa y pesada, la corto y quedo de usted afectuoso, seguro servidor q. b. s. m.—García Fernández.

Madrid 11 de Mayo 1897.

Certamen periodístico.

Una dama ilustre, la excelentísima señora marquesa de Linares, que honra sus títulos nobiliarios con la alta protección que dispensa a las letras y las artes españolas al par que con sus virtudes admiradas de todo Madrid, ha concedido un premio de doscientas cincuenta pesetas para el Certamen periodístico que prepara en celebración del centenario del Diario de Zaragoza, dicho periódico.

La prensa de toda España verá, sin duda, con grandísimo regocijo, que una de las damas ilustres, S. M. la Reina Regente, S. A. R. la Infanta doña Isabel y las excelentísimas señoras marquesas de Linares y duquesas de Dénia, contribuyan a dar verdadero esplendor al primer Certamen periodístico que en España se celebra.

Inmediatamente que el Ayuntamiento y la Diputación de Zaragoza decidan sobre la petición que les ha dirigido dicho ilustrado colega, anunciaremos la fecha de la celebración del Certamen y los nombres de las ilustres personalidades que han de continuar el jurado.

Hasta hoy el programa es el siguiente:

- Temas y premios.**
- 1.º «Premio de S. M. la Reina Regente».—750 pesetas.—Crónica, con libertad de asunto; excluyendo la política.
 - 2.º «Tema y premio de El Imparcial».—500 pesetas.—Crónica, en donde el mayor interés periodístico futuro sea el mayor mérito literario posible la cual supondrá publicada, esto es, no publicable en el número del Diario de Zaragoza correspondiente al día 22 de Enero de 1897.
 - 3.º «Premio de S. A. R. la Infanta doña Isabel».—250 pesetas.—Accesit de la excelentísima señora duquesa de Dénia.—100 pesetas.—Dos Intervius en las que el jurado apreciará más el interés dado al asunto en su desarrollo y la corrección y galanura del estilo que la importancia del personaje con quien la interview se haya celebrado. Los sollicitantes de estos dos premios podrán elegir conferencias connotabilidades de la Iglesia, Ejército y Armada, Diplomacia, Industria y Comercio, Ciencias, Letras y Artes.

4.º «Premio de la excelentísima señora marquesa de Linares».—250 pesetas.—Julio crítico de un drama, como día ó sainete estrenados en Madrid en la temporada de 1896 97.

Los concursantes de este tema deberán tener en cuenta que en sus trabajos ha de dominar el carácter de «impresión momentánea» que diferencia la rápida labor periodística de estudio detenido de la literatura crítica.

5.º Premio del excelentísimo señor D. Marcelo Azcárraga, Ministro de la Guerra.—200 pesetas.—Concepto de la prensa militar y de las relaciones de la prensa civil con el ejército.

EL COMBATE de Punta Brava

Persona que acaba de llegar de Cuba, y que ha visitado los campamentos y oído de labios de los jefes de San Quintín el relato de la acción de Punta Brava, nos ha favorecido con el siguiente relato que con mucho gusto publicamos:

«El coronel Cirujeda merece, por su religiosidad y patriotismo, el aplauso de los buenos. Puedo asegurar, porque lo he oído de labios de nuestros soldados y de los mismos cubanos, que el héroe de Punta Brava es de la madera de los soldados católicos y españoles que en todos tiempos han abundado en nuestro ejército. Lamentábase de que la soberana ignorancia de aquellas gentes les tenga en tal estado de brutalidad, que la mayor parte viven y mueren como irracionales. A veces reunía a los niños para preguntarles el Catecismo, y no podía menos de mostrar doloroso asombro, porque la inmensa mayoría no aaben santiguarse ni tienen más Dios ni patria que el peso.

«En ciento y tantas batallas habia ya tomado parte el día de la derrota de Maceo, cuando supo por prisioneros que en el campo enemigo se esperaba la llegada del jefe mutato; se decía también que le acompañaban 4.000 insurrectos, pero no pudo confirmarse este extremo.

El día 7 a las doce de la mañana, nuestra columna dividió al enemigo; el coronel Cirujeda recomendó a sus gentes que pusiese su confianza en Dios para poner bien alto el nombre de España, y al entrar en combate dijo estas frases textuales: «Dios mio; en vos espero, en vos confío; cumplase vuestra santa voluntad.»

«Empezó el combate a la una y media de la tarde; el enemigo parapetado tras cercas de piedra, se mantenía a la expectativa. Nuestras fuerzas atacaron con medias compañías para tantear fuerzas contrarias y punto de resistencia; en el primer ataque ya pudieron observar nuestros soldados que el enemigo tenía especial interés en ocupar un punto determinado, lo cual alegró grandemente al jefe por haber descubierto el flanco.

«En el segundo ataque cambiaron los nuestros de táctica, atacando principalmente el punto defendido con tanto interés por los enemigos, y en el tercero, después de ganar algunas posiciones ventajosas, se jugó por una y otra parte el todo por el todo. El ayudante de Cirujeda le representa que se han acabado las municiones, y responde el coronel que se repartan las que quedan.

«¿Se ha hecho usted cargo de la situación, mi comandante?»

«Sí, señor.

«¿Solo quedan quince cartuchos por número?»

«¿Que se gasten!

«Vino a aumentar la angustia de la situación la circunstancia de haber perdido Cirujeda dos caballos y herirle el tercer y último que podía montar. Acabadas las municiones, el comandante grita:—¡A saltar la cerca! ¡A la bayoneta hijos! ¡Viva la Virgen! ¡Viva España! ¡Viva el rey! ¡Viva el ejército!

«El enemigo huyó a la desbandada, dejando 45 muertos, entre los cuales diez cen que hay siete cabeceñas, nuestras bajas fueron tres muertos y otros heridos más ó menos graves. Nuestros soldados se entregan a trasportes de alegría.

«Mi comandante, dice un soldado que viene de reconocer el campamento enemigo:—entre los muertos hay dos negros distinguidos.

«¿Pues que se recojan los cadáveres de éstos.

«Tres horas más tarde el ayudante indicó la conveniencia de registrar los documentos recogidos para ver de utilizar los datos y noticias que proporcionaban y dar caza a los traidores.

«Haga usted lo que quiera, dice el comandante.

recogido a los negros distinguidos, y el soldado que le habla abandonado con fastidio.

«Mi caballo tiró de él a rastras y se desmayó; enganché otro caballo, y estaba herido; le cambié por otro, y como llevábamos diez y siete horas de jornada sin comer, el animal no podía andar, y se atrancó en el parapeto de piedra que tenían los insurrectos por trincheira. Y como era imposible seguir así, corté la guarda con el machete y dejé allá el cadáver.

La Gaceta.

DIA 10.

Estado.—Convenio telegráfico entre España y Rumanía.
Gracia y Justicia.—Dos reales decretos de indulto.
Hacienda.—Real orden disponiendo no se distribuya el importe de las multas á que tengan derecho los aprehensores ó descubridores, hasta que hayan transcurrido los tres meses hábiles para la interposición del recurso, y en su caso hasta que se dicte sentencia confirmatoria de la resolución recida en el expediente administrativo de que se trate.

BOICA CENTRAL

DE

don José Perez Lopez.

Preparaciones galénicas. Productos farmacéuticos. Aguas minerales Especificos. Aparatos, etc.

SERVICIO ESMERADO Y ECONOMICO.
15—REAL—15
Almería.

Probado el excelente cognac de Jimenez Lamothe, único que goza de merecida fama.

GACETILLAS

Victorias en Filipinas.

El Secretario del Gobierno civil señor Tarragona, nos ha remitido copia del despacho recibido en este Gobierno, dando cuenta de la toma de Marangondon y Ternate, en Filipinas, que nos anticipó por telégrafo nuestro correspondiente.

Por ser algo más extenso dicho telegrama, lo copiamos a continuación:

Ministro de la Gobernación á Gobernador MADRID 13.

El Sr. Ministro de la Guerra ha recibido esta tarde el siguiente despacho del General Segundo Cabo de Manila. General en Jefe encarga de las Marangondon diga a V. E. lo siguiente:

Como resultado combinación brigadas Ruiz y Suero la primera sobre Mendez Nafiz y Alfonso, la segunda dividida en tres columnas sobre Marangondon y Ternate tomando ú timos puestos trincheRADOS defendidos por rebeldes provincia Cavite para esta operación columna de la derecha mandada por coronel Viana hizo desembarco en Punta Taguiling con sesenta y seis mandando por Mayoral y 400 entre marinos é infantería marina á izquierda con general Castilla en volvio pasando el rio columna Suero conmigo su frente. Estas columnas fuertes cada una de 1 400 hombres y con total 8 piezas montañ. causaron enemigo grandes pérdidas por cerrales único paso en retirada la columna Viana sola. En plaza y convento 58 muertos y muchos más entre ellos muertos 39 guardias civiles desertores. Resistencia muy empeñada por vers envaictos y tener preparadas grandes defensas comportamiento tropas admirables nuestras bajas sensibles capitines infantería Yañez y Comas muertos, tenientes infantería Garrote y Grimo Martínez Darias y de artillería Satas contusus y de tropa 23 muertos, 115 heridos y 11 contusus. Dejo bien guarnecidos y aprovisionados estos puntos para que fuerzas cuyo mando encargo general Castilla, persigan partidas montes y pueblos divisorios, Cavite y Bilangas en combinación Jaramillo que refuerzo. Dedicó ingenieros y dos regimientos indígenas á caminos militares para organizar ejército dedicado persecución partidas en todas las provincias creo poder en breve floencias cumplidos y mandar peñínsula heridos enfermos sin solicitar remplazo. No pido personal oficiales hasta terminar organización propongo diseminar compañía cada batallón ó batallones, dejándolos más contridos.

Varios son los distinguidos que recomendaré á V. E. de oficio.

Triunfo electoral.

Los republicanos han obtenido un gran triunfo electoral en Valencia, Castellón y otros puntos. Luchando contra todo género de conaciones, de malas ar-

tes, puestas en juego para derrotarlos, han pasado á flote un número de candidatos, superior al obtenido por los ministeriales y demás monárquicos. Tal ha sido la recompensa de la energía empleada para hacer prevalecer el derecho y la voluntad del cuerpo electoral, sobre las arbitrariedades puestas en juego para falsear el verdadero resultado del sufragio.

Estaba demostrado, con la elocuencia de los hechos, que unidos todos los republicanos, su triunfo en las contiendas electorales era indiscutible.

En Almería han luchado solos los republicanos y estamos seguros que si los señores y los micos no hubieran sido tan frecuentes, algunos candidatos de aque llos habrían obtenido el triunfo.

Lo mismo que en España.
Se ha inaugurado en Nueva York, el sistema de recogida de la correspondencia privada por la Administración de Correos en el domicilio de los vecinos. Una buzná tan nuevo como ingenioso, establecido en los patios ó vestíbulos de todas las casas, se encuentra á disposición de los vecinos para depositar las cartas, y los empleados que se ocupan en recoger la correspondencia llevan sellos de franqueo, de certificados, de alcance y todo cuanto es indispensable para que sin salir de casa puedan llenar sus cuantas necesidades requiere el servicio de correos.

Buen ejemplo que imitar, Sr. Director General de Comunicaciones.

Dolores de cabeza y jaqueca.
Certifico que afligido por continuas jaquecas que me postraban en el lecho por muchos días, sufriendo dolores de cabeza, constipación y dureza del vientre acompañadas de afeción hemorroidal, me curé en muy corto tiempo usando de las benéficas píldoras antisépticas del Dr. Helzelmann. Puedo garantizar bajo palabra de honor que estas píldoras son eficaces para curar esas enfermedades.—Jorge C. Nieves, negociante.—(Firma legalizada.

Precio del frasco 3 90 pesetas. Agentes en Almería, D. Juan Vivas Perez.

Escosez de agua.
Los vecinos de los Molinos de Viento se quejan de que hace varios días no corre el agua en el pilar establecido en la plaza de San Antonio, (Barrio de la Prensa), sin que sepan aquellos la causa.

Como aquella barriada es tan grande y el agua muy necesaria, esperamos que el Sr. Alcalde dará las órdenes oportunas para que tan precioso líquido no deje de correr en dicho pilar.

Supresión del lacre.
Para suprimir en las cartas certificadas el lacre y obtener el mismo efecto, se coloca en los bordes del sobre que se han de unir, una oblea amarilla, mojada, y de la misma dimensión del sello empleado.

Se recubre la oblea con un trozo de papel seda sin goma, de dimensión un poco mayor que la oblea y se aprieta fuertemente. El resultado que se obtiene es idéntico al que da el lacre y la carta resulta así inviolable cuando la oblea está seca.

Junta carcelaria.
Han sido citados nuevamente para el día 25 del corriente, los representantes de los Ayuntamientos de este partido judicial para celebrar una Junta con objeto de discutir y aprobar el presupuesto carcelario adicional del actual año económico.

Plomo y plata.
Dice nuestro apreciable colega La Gaceta Minera y Comercial, de Cartagena, que desde la anterior semana no ha variado el precio del argentífero pero la plata ha bajado 7 16; mas como el cambio ha subido 25 céntimos por L. E. pues está á pesetas 32 52 para el papel á oporto, esto ha venido á compensar la baja de la plata con exceso.

Con los datos que preceden y tomando como base el cambio para el papel á tres meses, calculamos como precio en depósito de embarques, sesenta y cuatro reales cincuenta céntimos para el quintal de plomo, pagándose á exportores reales cincuenta céntimos la onza de plata.

«La Capes.»

El Sr. Gobernador ha concedido á la simpática Sociedad de este nombre, el permiso necesario para la celebración de una corrida de novillos cuyos productos se destinarán á subvenir á los gastos que ocasionen las obras de la nueva Carcel ó el mejoramiento de la existente.

Segun nuestros informes, los novillos se adquirirán de una acreditada ganadería andaluza y la fiesta se llevará á efecto el día 23 del presente mes.

Valiosos elementos tanto oficiales como particulares, se han ofrecido á reparar todas las localidades de la plaza secundando así los nobles propósitos de la Sociedad organizadora. Las barreras se reservan desde luego, á los Sres. socios por el precio que figuren en los programas.

Un aplauso más á esa distinguida sociedad de sport tan fecunda en iniciativas, por el festival que proyecta, cuyo solo anuncio, dado los fines que persigue, es nuevo título de honra que tiene

que añadir á los ya conquistados con sus festejos anteriores.

Gracias.
La familia de nuestro antiguo y apreciable amigo D. Miguel Balmes Planas (q. e. p. d.) nos ruega demos las gracias en su nombre á todas las personas que anteanoche asistieron al acto de conducir el cadáver al cementerio, por lo que les quedará eternamente reconocidos.

Uniforme para infantería.
Hallase en estudio, por orden del ministro de la Guerra, la adopción para la oficialidad del arma de infantería de una guerrera lisa con solo una fila de botones y sin cordoadura, destinada á servir en marchas, ejercicios, guardias y actos interiores del cuartel; quedando la guerrera actual para gala, paseo, actos de corte, etc., según se viene practicando en el arma de caballería.

Añátese que la iniciativa de esta reforma ha partido de la misma oficialidad y que si, como es probable, se verifica en el próximo Otoño manifiobras militares por el sexto cuerpo de ejército, usarán ya los oficiales que toman parte en ellas.

Periodo electoral.
Ayer terminó el periodo electoral que comenzó el pasado mes de Abril con motivo de las últimas elecciones municipales.

Nombramientos.
Muy en breve quedarán definitivamente nombrados todos los jueces y fiscales municipales que han de actuar en la provincia de Almería, durante el próximo bienio.

Esperamos decir que las recomendaciones han llovido como siempre.

Rebaja de precios.
Se está gestionando la rebaja de precios con la Compañía de los ferros cariles de Madrid, Zaragoza y Alicante, y con las de los Andaluces, Sur de España y la de Bobadilla á A. gaciras.

Detenidos.
Ha sido detenido en Burja por la Guardia civil, el pisanero Francisco Sanchez Guillen, por haber herido en la cara con un disparo de escopeta, á su convecino José María Sánchez Martínez.

También ha sido detenido en Vélez Blanco, José Expósito Ramirez, autor del hurto de 20 pesetas y un jamon.

Igualmente fué capturado anteayer en Agua-Amarga por la benemérita, el vecino de Nijar, Francisco Flores Expósito, el cual ha sido puesto á disposición del Sr. Juez de Instrucción de Sorbas que lo tenia reclamado.

Escrutinio.
En el Ayuntamiento se verificó ayer el escrutinio general de las últimas elecciones, proclamándose concejales á los veinte señores que obtuvieron mayoría, cuyos nombres ya conocen los lectores. Se presentaron varias protestas.

Estadística tributaria de España.
Por el ministro de Hacienda acaba de publicarse un libro de indiscutible importancia por su utilidad.

Nos referimos al que con el modesto título de «ensayo gráfico de la estadística tributaria de España» se ha hecho en 28 mapas de la Península é islas adyacentes.

Cada mapa se refiere á un tributo distinto y se halla estampado en color diverso de los restantes; pero además las provincias se hallan diferenciadas entre sí por matices del mismo color, desde el más fuerte, que se refiere á las provincias cuya tributación es más alta, hasta el más pálido, que se refiere á aquellas otras provincias que menos contribuyen por el concepto que indica el mapa.

Así resulta que cada uno de éstos tiene de seis hasta nueve matices de color para indicar los diferentes tipos de tributación de las provincias, y tan pronto como el mapa se abre, se ven las provincias que pagan más y las que menos contribuyen.

Además llevan los mapas á la izquierda un estado de su población y de la cantidad que han pagado por los conceptos á que se refieren aquellos.

El tiempo.
Llvido sea Dios por fin ayer cayeron cuatro gotas de lluvia sobre nuestra capital, que si no suficientes, al menos sentaron el polvo en nuestras vías que bien sedientas estaban.

A las primeras horas de la mañana por P. y N. se presentaron densas neblinas con algún aparato de tormentas, pues los truenos se sucedían con gran rapidez.

La lluvia menuda á intervalos, duró unas dos horas.

El resto del día fué tranquilo y despejado, pudiendo decirse que fueron unos días de verano.

La temperatura máxima á la sombra y la exterior fué de 26 grados.

Jurados.

El Boletín Oficial de ayer publica la lista de los Jurados que han de actuar en esta Audiencia en el cuatrimestre entrante.

Las elecciones.

La prensa de Madrid como dijimos ayer, se ha ocupado de las elecciones municipales verificadas en esta capital, nada favorable para los ministeriales, que el obtuvieron el triunfo fué debido al apu-

COGNAC LAMOTHE,

MALAGA (MANZANARES.)

Único representante en esta provincia, D. Juan Martínez Lucas, Real número 55.

No más reumatismo.
En el balneario de El Rovere, se dan baños de 8 a 12 de la mañana, de agua de mar templada. Consultar con el Doctor.

CHOCOLATES Y CAFÉS

DE

LA COMPANIA COLONIAL.

Tapioca. —Tés.—37 recompensas industriales.

Depósito general: Mayor 18 y 20. Sucursales: Montero 8, a Madrid.

2 GLORIETA DE SAN PEDRO 2

ALMERÍA

LIBRERIA SUCURSAL

de la Viuda de Hernando y C.
En piel de Australia, Rusia, Marfil y Concha, se ha recibido un magnífico surtido de Devocionarios, alta novedad que han de llamar la atención por su elegancia y baratura, y satisfacer el más delicado gusto.

Estuches con Devocionario, Tintero y libro de memorias, propios para regalo.

Obras de texto para Universidades, Institutos, Seminarios, Escuelas Normales y de instrucción primaria.

Misales romanos, Breviarios Diarios y Semaneros, Material completo de Escuelas y Academias de Dibujo.

Suscripción permanente a los programas contestados que para las oposiciones a Escuelas de ambos sexos está editando la casa de Hernando, a todas las obras de la Biblioteca Jurídica de la casa de Góngora y al Armario del comercio de esta provincia.

Se realizan cuatro millones de sobres, en colores, papel pergamino, clase extra, desde tres a cinco pesetas millar. Papel fino de siglo en lujosas cajas, sobres de todas clases y esquelas mortuorias.

Últimos adelantos en objetos de escritorio, lápices de capricho y porta plumas con fotografía.

Tarjetas de lujo, de felicitación, premios y registros para Devocionarios, en marfil, seda, goma y cartulina, medallas, rosarios y electrografías.

Papel de seda y cartulinas de todas clases y colores y materia completa para encuadernaciones **TODO A PRECIOS EXTRAORDINARIAMENTE ECONOMICO**

2—Glorieta de San Pedro—2

FALTA DE FUERZAS

ALMENA CLORURO DE SODIO

EL MIERMO BRAVAIS

representa el elemento el más contenido en la economía. Experimentado por los principales médicos del mundo, por la acción inmediata que ejerce sobre el estómago, se convierte en el más eficaz para combatir la debilidad y el cansancio. Se vende en todas las Farmacias.

En Almería: 40 y 42, R. St. Lazare, París.

FAJAS

Doña Carmen Aguilar, profesora en la construcción de fajas medicinales para señoras, con motivo de enfermedades de la matriz, exceso de abdomen, vientos desahogados y abortos, autorizada por los facultativos de esta ciudad y por la de Sevilla.
Se construyen desde dos duros en adelante con la mayor perfección. Calle número 2.



PEDRO DOMEQ

COSECHERO
ALMACENISTA
y Extractor de Vinos,
JEREZ DE LA FRONTERA.

CASA FUNDADA EN 1730

autorizada para el uso de las armas reales por R. O. de 18 de Octubre de 1824.

DESTILADOR
de aguardiente puro de vino
estilo

COGNAC FINE CHAMPAGNE

Marcas, una, dos y tres Cepas Extra

PEDRO DOMEQ

en todos los Cafés, Casinos, Circulos, Fondas, Hoteles y Restaurants.

Representantes en Almería: Sres. Muro y Diaz.

RELOJERIA DE

FERRER Y FONT

calle de las Tiendas número 6.

(40 AÑOS DE EXISTENCIA)

Se acaba de recibir en esta antigua y acreditada Relojeria un completo surtido de relojes de pared y de sobretodo, relojes de bolsillo de níquel y acero, rosca de primera, garantizando su buena marcha por uno ó dos años, a todas las condiciones.

Se siguen haciendo como de costumbre, por dificultades que se han experimentado en la práctica, para tener acreditada buena reputación.

LA GRESHAM

Compañía inglesa de seguros sobre la vida.

(The Gresham Life Assurance Society Ltd.)

FUNDADA EN LONDRES EN 1846 y establecida legalmente en España

Activo en 31 de Diciembre de 1895.	Ptas. 147.562.080
Ingresos 1895 por primas, rentas, intereses, etc.	27.120.587
Cantidades pagadas a tenedores de Pólizas.	321.644.580

Pólizas indisputables
Beneficios capitalizados

Primas muy moderadas

Con la participación en el 90 por 100 de los beneficios, los Asegurados en esta Compañía gozan de todas las ventajas que les podría ofrecer una Sociedad mutua sin estar sujetos a sus responsabilidades.

La Gresham tiene constituido el depósito exigido por las leyes locales vigentes como garantía para sus asegurados en España.

DIRECCIÓN DE LA SUCURSAL DE ESPAÑA: calle Alcalá, 23. -MADRID

Directores: Sras. D. José Alguer y D. G. E. Dunn.

OFICINAS EN { Barcelona, Rambla del Centro 6 y
Málaga, Marqués de Larios, 4.

Delegado en Almería, D. Trinidad Jimenes, Calderón 6.

Lámpara Sol

Incandescencia por medio del petróleo

Luz de mayor intensidad que las de gas y electricidad, exenta de todo riesgo sin interrupción posible. Luz de gran potencia disponible a todas horas. Aseo, comodidad, sencillez y economía. Mocheros y manguitos (camisillas) para gas de todos los sistemas conocidos, y tubos de Mica y de cristal de todas clases.

Para el uso y adquisición de estas lámparas y demás aparatos, darán instrucciones en el taller de número de Sebastián Lopez y Sobrino, calle de Granada núm. 17

ASMA Y CATARRO

CURADOS por los

CIGARRILLOS **ESPIC**

ó el POLVO

OPRESIONES, TOS, REUMAS, NEURALGIAS. Todas Farmacias. 2fr. la Caja.

VENTA POR MAYOR: 20, Rue St-Lazare, Paris. — Exigir esta Firma sobre cada Cigarrillo.

Profesor Brocca
IDIONAS.

LA PIEL ANTI-GASTRALGICA
DEL DOCTOR DELGADO
cura los padecimientos
DEL ESTÓMAGO.

Modificación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez ó vómitos, vómitos después de las comidas, impotencia, debilidad estomacal, saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelan males digestivos, sean ó no dolorosos.
Para mayores datos dirigirse al autor.
Depósito: Sevilla, El autor, farmacia Globo, Tetuan 20.
Almería: Botica de Santo Domingo de D. Juan Vivas Perez, P. del Principe.
Precio de cada frasco 24 reales.

PASTILLAS BONALD

cloro-boro-sódicas con cocaína

Su eficacia está reconocida por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la

Boca y Garganta

tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, aftas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, afonía producida por causas periféricas, fetidez del aliento, placas mucosas, fenómenos bucales de la dentición, salivación hidrargírica, efectos nocivos de la nicotina, catarros laringo-faríngeos, afectos nerviosos del estómago vómitos, etc., etc.

TENEMOS PREPARADAS

PASTILLAS cloro-boro-sódicas,
PASTILLAS cloro-boro-sódicas, con cocaína y mentol,
PASTILLAS cloro-boro-sódicas, con pilocarpina.
PASTILLAS de cocaína y mentol
PASTILLAS de cocaína, codeína y mentol.

Para los casos en que los señores médicos las consideren indicadas.

Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y el extranjero. Se venden todas las farmacias y en la del autor.

Núñez de Arce, 17
(Antes Gorguera)
Madrid.

Optica francesa.

Tiendas 2.—Almería.

Surtido completo en anteojos de larga vista; idem para campo y marina; idem para teatro, de todas clases, microscopios sencillos; idem compuestos para ver la trichina y la filoxera otros insectos y objetos microscópicos, para reconocer la moneda y minerales; para la botánica. Barómetros metálicos y Aneroides; de bolsillo para medir alturas, con brújula y termómetro. Pantómetros completas y modernas; id. sencillas con brújula y sin ella; cartabones con y sin brújula cadenas de Agrimensor de 10 y 20 metros; decímetros, cinta de acero, a 15 pesetas una. Cintas metálicas inglesas de clase especial superior, de 10 15, 20 25 y 30 metros id. en cajas de metal clases regulares, de 10, 20, 25 y 30 id. Brújulas nivelantes; id. alidadas; idem grafómetros; niveles de aire de muchos precios; id. de rectificación y regulado y nueva cubeta llamado Lenoir; id. de id. de latón y cobre, a veintidos y 45 reales en uno. Gran surtido de brújulas de aetas geológicas; id. con pínulas y otras muy bonitas, de la forma de un reloj de bolsillo. Lentes de mano de mucho aumento, de distintos precios. Tinta china en barritas y de seda, clase superior é inferior. Pastillas de colores. Hojas de matemáticas en cajas de madera id. de cartera. Juegos de plantillas Reglas de varios largos graduadas y sin graduar; cuadrantes; reglas de cálculo id. de curvas dobles y triples decímetros y de 6 escalas en una. Microscopios y vistas; linternas mágicas; tirafina, bigoteras, platillos. Motos de madera, ballena, hueso y marfil. Compases de empara y de cobre; id. de reducción.

Mapas geográficos y atlas de 23 mapas. Miras parlantes y de tablilla. Peces licores, vinos, mostos, leñas, vinagres, leche. Densímetros, Alcohómetros de Gay Lussac y Cartier; ácidos, ácidos y otros muchos. Especial surtido de plumas de acero. Lápices, portaplumas, porta plumas. Pinceles para aguada. Gafas y quevedos de todas clases para vistas cansadas, miopas vistas retraidas y cataratas operadas. Idem para las vistas más delicadas enfermas. Armas de todas clases en oro, de 9, 12, 14 y 18 quilates plata sobre dorada, níquel, acero, concha

y búfalo. Aparatos eléctricos. Se gradúan las vistas con el graduador y se hacen las composuras de óptica.

Entrada-Beráiz José.

A los agricultores.

Los guanos ó abonos minerales de la Compañía Agrícola y Salinera de Fuente Piedra, produce admirables resultados en toda clase de cosechas, cereales, caña de azúcar, viñas, huertas y frutales.

Ocho años de continuos éxitos. Medallas de oro y diplomas de honor en cuantas Exposiciones Universales y regionales temarea parte.

Se remiten gratis cartillas y prospectos.

Parraleros.

El mecánico francés tiene sulfatadoras y azufradoras, sistemas Velmoré y Malbec, legítimas, no como las fabricadas en los grandes talleres de Barcelona y Almería. Reparación perfecta de toda clase de aparatos.

LA ELEGANCIA

JUANA NAVARRO

Corsés á medida sin competencia.

FAJAS HIGIENICAS

Umbilicales, matriz, sobreparte y para reducción del vientre, queaduras de ingle y ombligo, hechas á medida. Últimos adelantos Especialidad en corsés de cuero para torceduras del espinazo y toda clase de aparatos para quebra duras.

RICARDOS, 8 (perdonas de San Pedro

Guano humano.

Especial para toda clase de cultivos, á 2 pesetas los 100 kilos, Domingo Fernandez, plaza de San Sebastián.